

Tavascan Pico de la Coma del Forn (2.685m) desde la Pleta del Prat

Tavascan, Descubrimos el pico de la Coma del Forn, un mirador perfecto del Alto Pirineo en la cabecera del valle de Cardós

Ficha de la ruta

 Dificultad: Alta
 Altitud mínima: 1720
 Salida/llegada: l'estació d'esquí de Tavascan,
 Distancia total: 6.8km
 Desnivel acumulado: 965
 Población más cercana: tavascan
 Altitud máxima: 2685
 Tiempo total: 5H35min

Descubrimos el pico de la Coma del Forn, un mirador perfecto del Alto Pirineo en la cabecera del valle de Cardós

INTRODUCCIÓN – RESUMEN

Recorrido lineal de 6,8 km de longitud (ida y vuelta) y un desnivel positivo acumulado de 965m que nos lleva hasta la cumbre de la Coma del Forn (2.685m) desde el refugio de la Pleta del Prat. Comenzamos la ruta desde la estación de esquí de Tavascan, subimos por el torrente de Mascarida pasando por la Pleta del Prat y llegando a los lagos de Mascarida y del Diablo. Continuamos ascendiendo rodeando los lagos de Mascarida y del Diablo.



de Dalt y flanqueando la vertiente sur de la montaña. Llegamos a la cresta del pico de la Coma del Forn y coronamos la cima. Hacemos el descenso por el mismo camino.

En el extremo septentrional del Parque Natural del Alto Pirineo, entre el valle de Tavascan y el valle de la Gola, encontramos la cima piramidal de la Coma del Forn (2.685m). Su ascensión con esquís de montaña o raquetas de nieve es una ruta clásica y muy apreciada por los amantes de la montaña invernal. En cualquier caso, hagamos la ruta cuando la hagamos, también en verano, seguro que disfrutaremos de unas vistas sensacionales en todas direcciones gracias a la situación privilegiada y relativamente aislada de esta magnífica montaña.

LO MEJOR DE ESTA RUTA

Las vistas fabulosas que tenemos desde el pico de la Coma del Forn y durante toda la subida a medida que vamos ganando altitud.

Descubrir los lagos de Mascarida, del Diablo y de Mascarida de Dalt, todos de origen glaciar.

La tradición ganadera del Alto Pirineo, con las bordas de la Pleta de Gavàs y la leyenda del lago del Diablo.

MÁS INFORMACIÓN

Duración:

Día completo.

Tiempo total efectivo (sin paradas):

5:35h en total: 3:05h desde el refugio de la Pleta del Prat hasta el pico de la Coma del Forn y 2:30h para regresar desde la cima hasta el refugio por el mismo camino.

Desnivel acumulado:

965m

Dificultad:

Alta.

Época:

Todo el año. En condiciones invernales hay que hacer la ruta con raquetas de nieve o esquís de montaña.

Material:

En condiciones invernales: raquetas de nieve o esquís de montaña, piolet, crampones, DVA, pala y sonda.



Cartografía:

· Pica d'Estats - Mont-roig, Vallferrera - Vall de Cardós. Escala 1:25.000. Editorial Alpina.

Observaciones:

En condiciones invernales: imprescindible consultar el boletín de predicción de riesgo de aludes antes de hacer la ruta. El primer tramo hasta el llano de Meli también se puede hacer por el otro lado del barranco (por el lado de las pistas), en invierno esta opción es más segura.

CÓMO LLEGAR EN COCHE DESDE EL HOTEL LES BRASES

Desde Sort tomamos la carretera C-13 dirección norte hasta Llavorsí. En este pueblo dejamos la C-13 y nos desviamos a la derecha por la carretera L-504/C-381 en dirección a Tírvia. Seguimos por esta carretera y pronto llegamos a una rotonda donde tomamos la salida norte en dirección a Ribera de Cardós, Lladorre y Tavascan. Continuamos por la carretera L-504 hasta Tavascan. Dejamos el pueblo atrás y seguimos arriba. Pasamos por las Bordas de Graus y las Bordas de Quanca y continuamos por la carretera hasta el final, donde encontramos la estación de esquí de Tavascan y el refugio de la Pleta del Prat, punto de inicio de nuestra ruta.

RECORRIDO – PASO A PASO

Desde el refugio de la Pleta del Prat (0:00h - 1.720m) empezamos a caminar siguiendo las indicaciones del itinerario de Mascarida propuesto por el Parque Natural del Alto Pirineo. Avanzamos por una pista que no tarda en desembocar en un sendero. Estamos remontando el torrente de Mascarida por su margen izquierdo hidrográfico. Observemos los remotes de la estación de esquí y algunos ejemplares preciosos de pino negro y de abeto. Dejamos atrás un desvío a la izquierda (0:15h - 1.764m) que no cogemos y que nos llevaría hasta el camino que sube al mirador de Corbiu.

La subida es continua y exigente, ganamos altura decididamente sin tregua. Dejamos el piso subalpino y entramos en el piso alpino, ya sin bosque. Superada la cota 1950m nos alejamos del remonte de la estación. Dejamos atrás un desvío (1:05h - 2.036m) que nos devolvería al refugio de la Pleta del Prat por el camino del llano de Meli y las pistas de esquí y abordamos un tramo de subida por el torrente de la Mascarida en dirección NO-O que nos lleva hasta la Pleta de Gavàs (1:25h - 2.184m), un rellano con varias bordas medio en ruinas, testigos del pasado ganadero del valle de Tavascan. Continuamos arriba, dejamos atrás la pértiga nivométrica que hay en medio del torrente. A continuación, abordamos el tramo más inclinado y duro de la ruta.

Continuamos resiguiendo el torrente de la Mascarida hasta su nacimiento, el lago de Mascarida (1:50h - 2.346m). Junto a este lago, hacia el oeste y medio escondido, se encuentra el lago del Diablo, también de origen glaciar, al igual que el de Mascarida, y bastante difícil de identificar en invierno porque se acumula mucha nieve y es bastante pequeño. Es probable que antiguamente el lago del Diablo y el de Mascarida formaran un único lago, pero el fenómeno del relleno (acumulación de sedimentos que acaba taponando el agua del lago) acabara para separarlos.

LA LEYENDA DEL LAGO DEL DIABLO



Se dice que el lago del Diablo es el más diabólico de los lagos del Pirineo porque, según la leyenda, es una puerta al infierno por donde salía el mismísimo diablo... Se ve que un día, un rebaño que pastaba por la zona estaba muy revuelto y el pastor que lo cuidaba se quejó: "¡Así saliera el diablo y las amarra a todas!". A continuación, salió del lago un carnero negro muy bien dotado que amarró todas las ovejas una por una y volvió a desaparecer dentro de las aguas del lago. Al cabo de 5 meses todas las ovejas parieron corderos negros. El verano siguiente, un día que pastaban por la zona, volvió a aparecer el carnero negro haciendo unos balidos fortísimos y todos los corderos corrieron detrás de su padre hacia las aguas del lago y desaparecieron para siempre.

Fuente: Pep Coll y Parque Natural del Alto Pirineo.

Continuamos la ascensión. Subimos por una pala más suave que nos lleva hasta los lagos de Mascarida de Dalt (2:20h - 2.437m), enmarcados en un pequeño circo glaciar coronado por la cima del Montforcado. Desde los lagos trazamos una lazada que nos sitúa en el contrafuerte S-SE del pico de la Coma del Forn y hacemos el último tramo de la ascensión por la ancha cresta que nos lleva hasta el pico de la Coma del Forn (3:05h - 2.685m). ¡Las vistas son excepcionales! Hacia levante observamos la Pica d'Estats (3.143m) con sus vecinos, la Punta Gabarró (3.115m) y el pico Verdaguer (3.129m). Hacia el norte, vemos la propia cresta del pico de la Coma del Forn que enlaza con el collado de Tres Estanys, el pico de Tres Estanys (2.755m) y el Ventolau (2.851m). Hacia mediodía distinguimos la sierra de Cadius y la larga cresta que empieza en el Campirme (2.633m) y que termina en Llavorsí.

Tras disfrutar de las vistas un buen rato y recuperar fuerzas, hacemos el descenso por el mismo camino que hemos hecho de subida, pasando por los lagos de Mascarida de Dalt, el lago del Diablo, el lago de Mascarida y el torrente de Mascarida. Volvemos así al refugio de la Pleta del Prat (5:35h - 1.720m) donde damos por terminada esta fantástica jornada de alta montaña.

Recorrido































